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▶︎ビジター　青森北東　加
か こ

古川
がわ

　穣
みのる

さん
（SMBC日興証券青森支店支店長）

　　　　　　　　お久しぶりでございます。
　　　　　　　例会は連休を挟んで今月初回
　　　　　　　です。いろんなイベントがあ
　　　　　　　りましたので、皆さん顔を合
　　　　　　　わせていると思います。₄月
26日能代ロータリークラブ歓迎会及びコンペ
はお疲れ様でした。歓迎会は大成功であった
と思います。₅月10日はホテル青森で開催さ
れたDTMに参加された方、本当にお疲れさ
までした。今週月曜日には次年度第１回目の
クラブ協議会が開催されました。これも本当
にお疲れさまでした。
　₅月の連休を挟んで、例会が開催されてい
ませんでした。旗日のある週は休会にしよう
というスケジュールを組みましたが、組んだ
のはわれわれですが、ちょっと休み過ぎたと
いう感じです。次年度は計画を立てたようで
すが、頻度をうまい具合に調整してやられた
ほうがいいのかなと思っています。

　能代の歓迎会の同日に地区のクラブ活性化
ワークショップが初めて行われ、それに参加
してきましたので簡単にご報告をさせていた
だきます。わたしと石橋信雄会長エレクト、
正部家会長ノミニーの₃人で参加しました。
小林さんは地区ガバナー補佐の席はありまし
たが、能代クラブの方に重点を置かれました。
初めての企画でセッションが₃つに分かれ
ていました。①会員増強取り組み：各グ
ループから発表していただいてその成果を
聞いて情報交換をする。②₃-Years Rolling 
Targets ₃年先を見据えた目標を立てて継
続的に頑張っていきましょう。その仕組みの
こともあり₃年度の代表が参加した。③RI
の規定審議会の内容の報告　の₃部構成でし
た。
①会員増強：いろいろ話は聞きますが、やは
りつながりやタイミングを大切にした地道な
勧誘活動であったり、家族会員、後継者会員、
特別会員など多様化して入りやすくしていこ
う。会費の工夫。会費を少し安くするなど門
戸を広げることができるのではないか。やる
ことはほぼ今と一緒かと思っています。
　秋田県（第2540地区）の会員増強委員長も
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参加され、秋田方面の数字も聞くことができ
ました。2027年に1,100名を切るとわれわれ
と一緒にならざるを得ないという同じ境遇で
動かれているようですが1,130名。青森県も
同じくらいの数字で、まだ合併をしなくてい
い状況かな。これからまた会員増強で頑張っ
ていきましょうという状況。まだ先の話にな
りそうです。頑張っていきたいと思います。
②₃-Years Rolling Targets：今、米谷ガバ
ナーエレクトが一生懸命旗を振ってやってい
ますが、ロータリーのビジョン声明₄つの重
点事項ということで、クラブ協議会でも石橋
会長エレクトからも説明がありましたが、₃
年先を見据えて、クラブセントラルに具体的
数字を打ち込んで、その数字を目指してみん
なで頑張っていきましょう、ということです。
これは急かされて、われわれ₃名で打ち込
んでいます。それを基にしてクラブ協議会
では各委員長に目標をお話していたと思い
ます。このような目標で動いていることを
会員の皆様は認識していただければと思って
います。
③規定審議会：考え方、名称などいろいろ変
わっています。PETS⇒PELSになった
り、DAT⇒CLLS、Training⇒Learning
など呼び方が変わります。一番話題になった
のは地区大会をやってもやらなくてもいいと
いうのがわれわれに関係があるかな。ただう
ちの地区では今まで通りやっていく。ただ、
成田ノミニーのときにはどういう選択をする
かはわかりません。とにかく経費削減などい
ろいろ考えられていましたが、そういうこと
でした。
　新しくやり始めた地区セミナーは来年度も
引き続きやるそうです。われわれも関わって
いくということですので、関係のある方は頑
張っていただきますし、一般の会員の方もこ
ういうことをやっていることを意識していた
だければと思います。

入会式：小石川朋弘さん
　　　（アクサ生命保険株式会社

八戸営業所 営業所長）

◦推薦者紹介：築舘智大さん
　　　　　　　　小石川朋弘さんはアクサ生
　　　　　　　命保険株式会社　八戸営業所
　　　　　　　営業所長です。わたしの会社
　　　　　　　では全社員の退職金の積み立
てをお願いしています。八戸は営業所ですか
ら支店長ではありません。本来は支店長は青
森ロータリークラブに入っていますが、ぜひ
皆さんの仲間になりたいということで自腹で
入るということで入っていただくことになり
ました。皆さんマクドナルド同様よろしくお
願いします。

・会員章伝達：
・新会員挨拶：小石川朋弘さん
　　　　　　　　この１月から八戸営業所に
　　　　　　　赴任してきました。それまで
　　　　　　　₄年間青森市、その前はずっ
　　　　　　　と東北管内を転勤で回ってい
　　　　　　　ました。こちらでこれから₃
年、₄年、₅年と長く仕事ができますよう精
一杯頑張っていきたいと思います。趣味は釣
りとゴルフ、夜の飲み歩きです。特に青森県
は日本酒のレベルも高いので、わたし自身本
当に好きな地域で長く務めたいと思っていま
す。今回素晴らしい会に入会させていただき、
皆さんのお仲間に入れていただけることを心
から感謝しています。これから楽しい八戸ラ
イフをやっていきたいと思いますので、皆さ
んのご指導ご鞭撻をよろしくお願いします。

　　　　　　　・₅月ロータリーレート
　　　　　　　　１ドル＝142円
　　　　　　　・今年度地区補助金事業とし
　　　　　　　　て行われる七夕飾りのご案
　　　　　　　　内です。小菊荘とユートピ
アに伺って、七夕祭りに飾る飾りを作るイベ
ントがあります。₅月25日㈰と₆月28日㈯の
₃時間くらいですので、ぜひご参加をお願い
します。特にユートピアのほうにご参加をお
願いします。

幹 事 報 告　 小田山紀暢 幹事
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・₆月₉日㈪に第₃回ビッグIDMがありま
す。ご案内がいきますので、ご参加お願いし
ます。

親睦会場委員長　　　　　　　加藤範尚委員
　　　　　　　○ニコニコボックスの報告
　　　　　　　加古川　穣さん
　　　　　　　　青森北東RCで副幹事をし
　　　　　　　ております。₂月まで八戸支
　　　　　　　店の渡部が大変お世話になり
ました。今後ともよろしくお願い致します。
・誕生祝　鈴木隆広さん
・奥様誕生祝　前原俊彦・加藤範尚さん
・結婚記念日　藤沢孝之・村井　達さん
橋本八右衛門さん　残りわずかとなってきま
　　　　　　　　　した。引き続きご協力よ
　　　　　　　　　ろしくお願い申し上げま
　　　　　　　　　す。
小田山紀暢さん　小石川さん入会ありがとう
　　　　　　　　ございます。
佐々木泰宏さん　米山寄付よろしくお願いし
　　　　　　　　ます。
宮下　悟さん　先週の大チョンボ、深く反省
　　　　　　　いたします。お許し下さいま
　　　　　　　せ。
赤澤栄治・小井田和哉さん　ニコニコデー

ロータリー財団委員会　　　宮下　悟委員長
　皆さまにはロータリー財団にご寄付をいた
だいておりましてたいへんありがとうござ
います。残り2か月となりました。先ほど幹
事からもありましたが、レートが142円でひ
じょうに寄付にはいいレートになってきたの
ではないかと思っております。あと2か月で
すので、まだご寄付をされていない方はぜひ
よろしくお願いいたします。周りの方々にも
声をかけていただいて、残りの2が月、財団
への寄付をよろしくお願いいたします。

米山委員会　　　　　　　佐々木泰宏委員長
　寄付のお願いです。来月で年度末ですので、

　　　　　　　まだの方、うっかりお忘れの
　　　　　　　方はぜひ一口よろしくお願い
　　　　　　　いたします。

DTA報告：増田　敏さん　
　　　　　　　　₅月10日にDTAに参加し
　　　　　　　ました。八戸ロータリークラ
　　　　　　　ブからは石橋会長エレクト、
　　　　　　　村井パストガバナー、築館パ
　　　　　　　ストガバナーを含め13名が参
加してきました。
　本会議ではRI会長メッセージ、米谷ガバ
ナーエレクトの方針、教育を受けてきました。
会員増強が大きなテーマで、地区会員1,150
人を何としても守ろうということを強調され
ました。その後の分科会ではわたしは「DEI
を推進しよう」。Diversity多様性、Equity公
平性、Inclusion（インクルージョン、包括
性）ということですが、今後勉強しながら進
めていきたいと思います。
　その後ホテル青森で懇親会があり、八戸
ロータリークラブも70周年記念があるので、
参考になればと思って見ていました。他クラ
ブの男性合唱のハーモニーが印象に残りまし
た。教育は受けましたが、なかなか身になっ
ていないので、改めて勉強しながら進めてい
きたいと思います。

ご挨拶
　青森北東ロータリークラブ　加古川　穣様

（SMBC日興証券青森支店支店長）
　　　　　　　　青森北東ロータリークラブ
　　　　　　　副幹事のSMBC日興証券青
　　　　　　　森支店支店長の加古川　穣で
　　　　　　　す。₂月まで弊社の八戸支店
　　　　　　　長の渡部充が八戸クラブでた
いへんお世話になったということを言い残し
て東京に行ってしまいました。八戸クラブを
退会という形になってしまって、八戸クラブ
から不義理と思われていては嫌だと思い、本
日わたしが伺いました。

委　員　会　報　告



　₃月₃日付で青森支店と八戸支店が統合と
いうことで、青森県内でSMBC日興証券
が１つの支店で活動させていただいていま
す。わたしも合併前も八戸市に週１回くらい
は営業活動できていましたが、合併後は八戸
支店のお客様も青森支店で管轄していますの
で、わたしも今は週に₂回は三八、下北、上
北地区をうろうろしています。昨日はむつ、
六ケ所に行きました。今日お邪魔しましたの
で、週２回くらいはこの界隈に来ていますの
で、ぜひ顔を覚えていただいて、お声がけい
ただきますとありがたいと思っています。今
後とも青森県全域を担当する支店として、い
ろんなところでお役に立ちたいと思っていま
すので、どうぞよろしくお願いいたします。

青少年奉仕委員会担当例会
正部家光彦委員長

　　　　　　　　青少年といいますと、小さ
　　　　　　　い頃に南部むかしコなどの話
　　　　　　　も聞いただろうと思います。
　　　　　　　父親が昔、南部の昔話を集め
　　　　　　　たものがありますので、「サ
ルとカニの話」を南部弁でお話したいと思い
ます。ちなみに皆さんの中で故郷が八戸でな
い方はどれくらいいらっしゃいますか？半分
くらいおられますね。父親の元でずっと育っ
たので、町中の南部弁のイントネーションな
ども楽しんでいただければと思います。
　ひとこと申し添えますと、わたしがロータ
リーに入ったのは父親がロータリアンで、わ
たしはずっと中学校の教員をしていて、30代
～50代の頃にずっと父親を見ていて、ロータ
リーを楽しそうに活動していましたので、定
年退職をしたらぜひ八戸ロータリークラブに
入ろうと入った次第です。入会して₇年目く
らいになりました。

「サルとカニの話」　絵：藤田健二さん
　昔あったず。あるところに稼ぎ手のカニっ
こがいたず。カニっこは稲刈りの終わった田
んぼから落穂を拾い集めて、それで餅つきを
していただず。そこさ、山のサルっこが出

はってきて、「わさも手伝わせろ」って、稲
ばとっかえして餅つきを始めた。仕上がると、
「わがついた餅だ、先に味っこみるぞ」って、
カニさば食せないで一人で餅ば食ってしまっ
た。カニっこはわがね、わがねと言ったって、
聞くもんじゃない。残った餅は家さ配ってけ
ると言って、臼ば横倒しにしてごろごろと転
がしたものだから、わんずか残った餅を泥く
るまにしてしまった。サルはそのまま逃げて
行ってしまった。
　カニっこはもう食れなくなった餅っこを見
て、オイオイと泣いてらったず。そごさ、
「なんして泣いてらっけ？」と、ころころと
山の栗が転がって出はってきた。「何して泣
いてら？」しんばり棒がびくたいびくたいと
出はってきた。ぺったらぺったらとべごの
フンも出はってきた。「何騒いでらっけ？」
びょんびょんと畳針も出はってきた。
　カニっこからサルの話を聞いて、そしたら
みんなで助てサルばやっつけてやるべ、とい
うことになったず。
　栗にしんばり棒、べごのフンに畳針。みん
な揃ってサルの家さ行ってみたら、サルはま
だ戻ってなかったず。「ようし、みんなで隠
れろ」ってそこらさ隠れることにした。まん
ず、べごのフンは戸口に、しんばり棒は戸口
の天井さ挟まった。畳針は炉縁の隙間に入り
込んだ。栗は炉の中の灰の中さ潜り込んだ。
カニっこは水がめの中にコトンと隠れた。
　そやってらそこさ、のこそことサルは戻っ
て来た。炉端さ腰を下ろした途端、炉の中の
栗さドーンと跳ねた。サルはどんでんして尻
もちをついたとこさ畳針がチクリ。サルはケ
ツを押さえて痛い、熱いと水がめさ手を入れ
たら、カニっこはハサミでチョキ。それで戸
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口から逃げようとしたらべごのフンを踏んづ
けてステン。サルは転んだとこさ、しんばり
棒が落できて、さんざんに引っぱたいた。サ
ルはオイオイと泣いで、堪忍してけろと言っ
たず。これでサルとカニの話はどっとはらい。
全国にサルカニ合戦というのはあるのですが、
南部八戸ではこういう形でお話が残っています。
　
ロータリーの友委員会　　　道尻誠助委員長
　「見て楽しい、読んで感動」ロータリーの
友の時間がきました。
　きょうは2010～2019年の中から紹介します。
これは本来なら八戸ロータリー関係を抜粋し
て申し上げますが、きょうはロータリーの友
から記事を紹介します。
　１冊目：いろいろ反論はあるかと思います
が、この方を普通のロータリアンとして紹介
します。宮崎南ロータリークラブの阿南公章
さんという方です。この方は何歳だと思い
ますか？　この時点で100才です。阿南さん
は2025年₃月31日に103才で退会されました。
現在最高齢の現役のロータリアンの千玄室さ
んは102才。
　クイズです。この方が入会したのは何歳
だったでしょうか。もし一発で当たったら車
をプレゼントします、プラモデルですが。
築舘：わたしは聞いたことがあります。65才
かな？
道尻：あとはどなたか？　40才、70才。近い
ですね。正解はなんと、94才のときです。

八戸社交ダンス界重鎮　　　　渡辺　孝さん
　わたしはロータリーの友委員会ではありま
せんが、担当します。ロータリーの友が皆さ
んに配られていると思います。歌壇・俳壇・

柳壇が載っていますが、柳壇に道尻さんの川
柳が載っています。毎号のように天地人のど
れかに載っています。
　春風に競って芽吹く母の庭

　川柳ということばは江戸時代の俳諧師の柄
井川柳さんという方の固有名詞に由来してい
ます。柄井川柳さんが選者だったので、こう
いう句を川柳と呼ぶようになりました。柳壇
の“柳”は風流や野趣、主張を表す、“壇”
は文壇、芸術文芸の世界を表します。そのた
め柳壇は詩や俳句とくに風流を重んじる人や
世界を指して使われることがあります。道尻
さんがいるのは“風流な詩人たちの世界”と
いったニュアンスに浸っている。
　川柳と俳句の違いですが、語数五七五は川
柳も俳句も同じです。川柳は口語体、俳句は
文語体。川柳は季語がありません。俳句は必
ず必要です。川柳は切れ字も要りません。俳
句は必ず必要です。切れ字は“や”、“けり”
など。主題としては川柳は人間模様、社会風
刺、俳句は詠嘆です。
　これはすべて道尻さんの句です。
　ばあさんと湿布貼り合い古希祝う
「天地人」ではないですがロータリーの友に
載った一番最初です。
◦ほめちぎりうそを吐かせる 妻の技
◦空をみるごめんなさいが言えなくて
◦さりげなく　聞こえぬふりも夫婦愛

　「人」は₄句あります。天も地も人もあり
ます。
◦りんごもぎ　小鳥の分は　枝先に
◦杖つくも　ひとみ輝く　恩師かな
◦涙溜め　意地っ張りな子我に似る
◦形見分け　いただいたのは　肥満体
　「地」も₄句あります。
◦孫たちの　歯ブラシならぶ　夏休み
◦けんか負け　爺のあぐらに　もぐりこむ
　ここに間違って入ったのが上村さんです。
◦あの夏の　花火のにおい　ありありと　
　評：花火を思い出すたび、見事な大輪の花、
　　　お腹に響く音。確かに火薬の焦げ臭い
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　　　におい、子供のころ故郷で見た夏を思
　　　い出します。
　道尻さんの句に戻ります。
「地」
◦病飛ぶ迎えた朝の有難さ
◦初雪や　燃ゆる紅葉に恋ごころ
「天」
◦群雀　風をおいかけ　稲穂波
◦春風に　競って芽吹く母に庭
◦畦道に　母の思いの　風薫る
◦ママ仕事　寂しさ埋める　祖母の胸
　毎号のように道尻さんの句が載っています。
◦初雪や　燃ゆる紅葉に恋ごころ
　初雪ともみじ　この句はいい句だと思いま
すが「季重なり」。テレビの夏井先生にいわ
せると季重なりになった段階で評価がガクン
と落ちる。でも　ここにただしとありますが、

えらい、意外です。季重なりは必ずしも悪く
ない。現在俳句や自由な表現ではあえて季重
なりを用いることがある。特にこの句のよう
に初雪ともみじの季節の変わりの瞬間を描く
には両方の季語を活かして際立たせる
　道尻さん、すばらしい才能をお持ちですの
で、これからもすばらしい句を投句ください。
道尻誠助さん：恥ずかしい
　どうもありがとうございました。

― ₆ ―
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